

Réunion du Comité pour l'Amérique latine et les Caraïbes de l'Internationale Socialiste

Saint-Domingue, République Dominicaine, 3 et 4 novembre 2017

Déclaration sur Puerto Rico

Original : espagnol

Le Comité pour l'Amérique latine et les Caraïbes de l'Internationale Socialiste exprime sa solidarité envers le peuple de Puerto Rico face à la dévastation causée par l'ouragan Maria.

À la dévastation physique, économique et sociale que vit Puerto Rico, qui connaît depuis déjà plus de dix ans des ralentissements économiques et démographiques, s'ajoute une domination coloniale croissante par l'entremise de la dénommée « Junte de supervision fiscale » imposée par le Congrès des Etats-Unis.

La crise provoquée par l'ouragan a permis de rappeler et de mettre sur le devant de la scène l'immense décomposition économique, sociale et institutionnelle dans laquelle le colonialisme a plongé Puerto Rico.

Le Comité pour l'Amérique latine et les Caraïbes, souscrivant aux multiples interventions de l'Internationale Socialiste pendant plus de trente ans, de même qu'aux résolutions du Comité spécial de la décolonisation des Nations Unies, réitère son appel lancé au gouvernement des Etats-Unis afin qu'il fasse la promotion d'un mécanisme consensuel qui permette au peuple portoricain d'exercer pleinement ses droits inaliénables à l'autodétermination et à l'indépendance, et qu'il mette en place un processus qui rende possible l'urgente décolonisation politique et économique de Puerto Rico.

Le peuple portoricain s'est déjà exprimé fermement pour mettre un terme à la relation de subordination politique en vigueur ; il incombe dès lors aux Etats-Unis d'exercer sans plus tarder ses responsabilités de décolonisation conformément au droit international.
